



Präfektenbuch

David, Anton

Regensburg, 1918

Was ist die Präfektur?

[urn:nbn:de:hbz:466:1-80668](#)

Was ist die Präfektur?

Die Präfektur in christlichen Erziehungshäusern ist ein wichtiges Amt, so wichtig, daß diese Häuser ohne Präfektur unmöglich sind; ohne Präfektur, d. h. ohne junge Männer, die bereit sind, ihre ganze Kraft und Persönlichkeit nach den Grundsätzen des Glaubens der Behütung und Erziehung der anvertrauten Zöglinge gewissenhaft zu widmen.

Zugleich hat die Präfektur die höchste Bedeutung für den einzelnen selbst. Wenn er in seinem Amt ein ehrlicher Mann sein will, wird er bei allem, was er von seinen Zöglingen fordert, die Anwendung auf sich machen und hat dadurch dauernd die Gelegenheit, sich selber kennenzulernen, aber auch stets den kräftigsten Antrieb, um die eigene Durchbildung bemüht zu sein.

Erziehungsweisen.

Stets ist die Zahl christlicher Eltern, Erzieher und Lehrer groß gewesen, welche die Kinder so zu erziehen suchten, wie vernünftige Liebe und das Bewußtsein der Verantwortung vor Gott, aber auch der Gedanke an die nachmalige Verantwortung vor den erwachsenen Kindern selbst es eingibt. Es darf aber auch ruhig zugegeben werden, daß in verflossenen Jahren die große Befugnis von Eltern, Lehrern und Erziehern oftmals einen zwar wohlgemeinten, aber in mancher Beziehung auch unnötig harten und selbst rücksichtslosen Druck auf das Kind ausgeübt hat. Seitdem ist die neuzeitige Erziehung auf den Plan getreten und ist bemüht, die Mängelgriffe früherer Zeit zu vermeiden, wieder gut und deren Wiederholung künftig unmöglich zu machen. Aber wie pflegt es bei uns Menschen zu geschehen? Ist man sich des Grabens bewußt geworden, in dem man zeitweise wandelte, so